



## ÉCONOMIE

## Huissiers en grève, notaires dans la rue... La tension monte

**RÉFORME** Le projet de réforme des professions réglementées, qu'Emmanuel Macron a hérité de son prédécesseur, Arnaud Montebourg, à Bercy, provoque de vives tensions. Les notaires manifesteront mercredi, et ils promettent de venir nombreux à Paris pour exprimer leur colère. Les huissiers de justice se mettront en grève dès lundi. Une première ! Ni audiences pénales, ni significations pendant une semaine... « *On va paralyser le système judiciaire !* » promet Patrick Sannino. Le président de la Chambre nationale des huissiers de justice s'est dit « déconcerté » à l'issue, mardi, d'une réunion à Bercy : il en

est sorti avec le sentiment qu'on lui promettait une « *justice virtuelle portée par des sociétés privées étrangères* ». ■

Dans ce contexte, le gouvernement a donné des gages. À l'Assemblée nationale, où c'était hier son baptême du feu, Emmanuel Macron a promis un débat aux députés. Exit l'idée d'un recours aux ordonnances pour ce texte sensible. Le ministre s'est dit déterminé à « *traquer* » la croissance et à « *débloquer l'économie française* », mais il a promis du « *dialogue et de la concertation* ». Ce qui vaut à la fois pour les professions concernées... et

pour leurs ministres de tutelle. Les professions juridiques se félicitent que leurs prochains rendez-vous, la semaine prochaine, aient lieu dans le bureau de la garde des Sceaux. « *Je ne suis pas une convaincue des vertus de la concurrence* », a glissé Christiane Taubira sur France Inter. Comme en écho, sur LCI, la ministre de la Santé, Marisol Touraine, a précisé qu'elle n'était « *pas favorable* » au volet du projet de Bercy qui entend casser le monopole des pharmacies sur la vente de médicaments sans ordonnance. ■

par B. B.

### ENCADRÉS DE L'ARTICLE

« *On va paralyser le système judiciaire !* » PATRICK SANNINO, PRÉSIDENT DE LA CHAMBRE NATIONALE DES HUISSIERS DE JUSTICE

